

# L'EXPÉRIENCE, LA CROISSANCE ET LE MINISTÈRE DE LA VIE POUR LE CORPS

(Vendredi – première session du matin)

Message Un

## Vivre dans la communion de la vie divine

Références bibliques : 1 Jn 1.2-7, 9

- I. Nous devons entrer dans les aspects vertical et horizontal de la communion de la vie divine :**
- A. La communion est le flot de la vie éternelle à l'intérieur de tous les croyants qui ont reçu et possèdent la vie divine ; elle est illustrée par l'écoulement du fleuve d'eau de la vie dans la Nouvelle Jérusalem (Ap 22.1).
  - B. Un Jean 1.2-3 et 6-7 révèlent que la communion de la vie divine revêt à la fois un aspect vertical et un aspect horizontal :
    - 1. Un Jean 1.2-3 dit : « (Et la vie a été manifestée, et nous l'avons vue, et nous lui rendons témoignage, et nous vous annonçons la vie éternelle, qui était avec le Père et qui nous a été manifestée), ce que nous avons vu et entendu, nous vous l'annonçons à vous aussi, afin que vous aussi vous soyez en communion avec nous ; et, en effet, notre communion est avec le Père et avec son Fils Jésus-Christ » :
      - a. L'aspect vertical de la communion fait référence à notre communion avec le Dieu trinitaire ; l'aspect horizontal de la communion fait référence à notre communion les uns avec les autres.
      - b. L'expérience initiale des apôtres était verticale, mais quand les apôtres rapportèrent la vie éternelle aux autres, ils expérimentèrent l'aspect horizontal de la communion divine.
    - 2. Le verset 6 dit : « Si nous disons que nous sommes en communion avec lui, et que nous marchions dans les ténèbres, nous mentons, et nous ne pratiquons pas la vérité » ; ceci est l'aspect vertical de la communion.
    - 3. Le verset 7 dit : « Mais si nous marchons dans la lumière, comme lui-même est dans la lumière, nous sommes en communion les uns avec les autres » ; voici l'aspect horizontal de la communion.
  - C. Nous devons voir la relation entre l'aspect vertical et l'aspect horizontal de la communion divine :
    - 1. Si vous n'avez pas la communion adéquate avec le Seigneur, il est difficile d'avoir la communion avec les autres croyants ; de même, si vous n'avez pas la communion adéquate avec les autres croyants, il est difficile d'avoir la communion avec le Seigneur ; la raison en est que la communion divine est une seule communion unique (Ac 2.42).
    - 2. Lorsque nous ne sommes pas dans cette communion d'une façon pratique, nous sommes en dehors de l'Esprit, en dehors du Dieu trinitaire et en dehors de la vie divine (*cf.* 2 Co 13.14 ; 1 Co 1.9 ; Ph 2.1).
    - 3. Nous devrions essayer d'avoir autant de communion que possible avec les autres croyants ; cette communion divine non seulement nous corrige ; elle

nous façonne et même nous reconstitue ; cette communion amène l'élément constitutif divin dans notre être spirituel, ce qui provoque un changement dans notre être.

4. La communion indique aussi que nous mettons de côté nos intérêts personnels et nous unissons à d'autres dans un certain but commun ; par conséquent, vivre dans la communion divine revient à mettre de côté nos intérêts personnels et à nous unir aux apôtres et au Dieu trinitaire pour l'accomplissement du dessein de Dieu (Ac 2.42 ; 1 Jn 1.3 ; 1 Co 1.9 ; 3.6, 12).
- D. La communion divine est la réalité d'une existence dans le Corps de Christ :
1. La raison pour laquelle le Seigneur n'est pas encore de retour (Ap 22.20) est que les croyants sont individualistes, indépendants, ont des avis sur tout et sont divisés.
  2. En étant limité grâce à la communion divine, le Corps de Christ est maintenu dans l'unité, et l'œuvre du ministère se poursuit ; la chose qui rend tout vivant est la communion (Ep 4.11-12 ; cf. Ez 47.9).
- E. La communion de la vie, l'écoulement intérieur de vie, produit la joie et l'éclat intérieur, le règne intérieur de la lumière de la vie (1 Jn 1.4-5 ; Jn 1.4 ; 8.12 ; cf. 2 Co 5.13).

## **II. Nous devons entrer dans les deux aspects de la communion divine par les deux esprits :**

- A. Nous devons entrer dans l'aspect vertical de la communion divine par l'Esprit divin, le Saint-Esprit (2 Co 13.14 ; 2 Tm 4.22) :
1. L'Esprit Lui-même est la communion parce que la communion est le flot, le courant de l'Esprit ; c'est comme si on disait que le courant électrique est juste l'électricité elle-même ; le courant électrique est l'électricité en mouvement.
  2. De même, la communion du Saint-Esprit mentionnée dans 2 Corinthiens 13.14 est l'Esprit en mouvement ; la grâce de Christ est Christ Lui-même en tant que notre jouissance ; l'amour de Dieu est Dieu Lui-même lorsque nous Le goûtons ; et la communion de l'Esprit est l'Esprit Lui-même qui se déplace en nous.
- B. Nous devons entrer dans l'aspect horizontal de la communion divine par l'esprit humain (Ph 2.1 ; Ap 1.10) :
1. Si nous voulons avoir une réelle communion horizontale les uns avec les autres, nous devons exercer notre esprit (1 Tm 4.7).
  2. Si nous exerçons notre esprit, nous ne parlerons jamais d'une manière mondaine, nous ne parlerons pas négativement des saints ou des églises, ni ne commèrerons sur les fautes et les carences des autres ; quand nous exerçons notre esprit, la nature de notre conversation change parce que notre esprit est saint (2 Co 6.6).
- C. La communion horizontale est entrelacée avec la communion verticale ; cette communion entrelacée est la véritable communion :
1. Quand nous communions les uns avec les autres d'une façon authentique en exerçant notre esprit, nous sommes avides de prier et de contacter le

Seigneur ; cela montre combien la relation est étroite entre la communion verticale et la communion horizontale.

2. Notre communion horizontale avec les saints nous amène dans la communion verticale avec le Seigneur ; ensuite, notre communion verticale avec le Seigneur nous amène dans la communion horizontale avec les saints.

D. La communion divine est tout dans la vie chrétienne :

1. Comme le courant électrique est l'électricité elle-même, de même la communion de la vie divine, le flot de la vie divine est la vie divine elle-même.
2. Notre vie chrétienne est une vie de la communion de la vie divine.
3. Les apôtres voulaient avoir de la communion avec les croyants – il s'agit là de la communion horizontale ; ensuite les apôtres déclarèrent que leur communion était avec le Dieu trinitaire – c'est la communion verticale.
4. Nous devrions communier verticalement avec le Seigneur et en même temps, communier horizontalement les uns avec les autres.
5. Finalement, dans cette communion divine Dieu s'entrelace avec nous ; cet entrelacement est le mélange de Dieu avec l'homme.
6. Nous devons réaliser que lorsque la communion disparaît, Dieu disparaît aussi ; Dieu vient en tant que la communion.

### **III. Notre communion est approfondie par la croix :**

- A. Dans tout l'univers, il n'y a qu'une seule chose qui enlève tous les obstacles qui se dressent entre Dieu et nous – la croix.
- B. La strophe 6 du cantique n° 737 (*Hymns*) dit : « La communion est approfondie / Par la croix de la mort ; / La communion est élevée / Par le souffle de l'Esprit » ; sans l'Esprit et la croix, nous ne pouvons pas avoir une véritable communion.
- C. La première strophe du chant 279 (*Hymns*) dit : « Le sang d'abord, et l'onguent ensuite » :
  1. Le sang est un signe fort de la croix, et l'onguent typifie l'Esprit composé tout-inclusif.
  2. Ces deux éléments sont mentionnés dans le Lévitique 14.6-10 et 14-18 ; dans cette portion de la Parole, on nous dit qu'un lépreux, qui représente un pécheur impur, doit être d'abord purifié par le sang, sur la base du sang, ce après quoi l'huile, l'onguent, est appliqué :
    - a. Le sang et l'huile sont appliqués sur le lobe de l'oreille droite du lépreux, sur le pouce de sa main droite et sur le pouce de son pied droit ; l'oreille signifie notre écoute de la parole de Dieu, la main indique que nous faisons les choses de Dieu, et le pied indique que nous suivons les voies de Dieu.
    - b. Spirituellement parlant, la lèpre comprend une mauvaise acuité auditive, une œuvre mauvaise et une mauvaise marche. Parce que nous sommes des lépreux, nous avons besoin d'abord d'être lavés par le sang rédempteur de Christ, et ensuite par dessus le sang, il nous faut l'huile d'onction.
    - c. En fin de compte, notre purification se fait par la communion divine de l'Esprit sur la base du sang purificateur de Christ.

- D. La communion divine est la dispensation du Dieu trinitaire en nous, les hommes tripartites, qui nous rend un avec Dieu ; le mot grec pour la communion signifie « participation commune », et cette participation commune produit l'unité :
1. En réalité, la communion est juste l'unité ; quand Dieu communique avec nous, et quand nous communions avec Dieu, Dieu et nous devenons un.
  2. Dans tout l'univers, il y a une grande unité ; et cette grande unité est la communion divine.
  3. Le Seigneur désire nous rendre tous un, comme le Père, le Fils et l'Esprit sont un ; dans Jean 17 le Seigneur pria ceci : « Afin qu'ils soient un comme nous sommes un » (v. 22b) ; l'unité de l'église est une partie de l'unité divine de la Trinité divine (v. 21a).
  4. Finalement, l'église et la Trinité divine sont un dans la communion (14.21, 23).
- E. Nous devons avoir l'expérience de la croix pour être complètement dans la communion divine :
1. Parce qu'il y a en nous un obstacle vis-à-vis d'un autre frère, notre communion avec lui n'est pas si complète ; il se peut que nous évitions le contact avec certains saints à cause des obstacles qui sont en nous par rapport à la communion divine.
  2. Notre communion n'est pas complète et des obstacles subsistent en nous parce que nous n'avons pas la croix dans notre expérience (Ga 2.20a).
  3. Le chant 631 (*Hymns*) dit : « S'il n'y a pas de mort, il n'y a pas de vie » ; cela signifie : « S'il n'y a pas de croix, il n'y a pas de Christ » ; de plus, « s'il n'y a pas de Christ, il n'y a pas d'Esprit et s'il n'y a pas d'Esprit, il n'y a pas de communion. »
  4. Dans Matthieu 16.24 le Seigneur dit : « Si quelqu'un veut venir après moi, qu'il se renie lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive » ; le Seigneur utilisa les mots *sa croix*, pour indiquer qu'il y a une portion particulière de la croix pour chacun de nous, dans le but de crucifier chacun de nous.
  5. En réalité, porter la croix revient à renier le moi, à mettre à mort le moi, à appliquer la croix de Christ au moi tout le temps.
  6. Pour que nous puissions tous avoir la communion horizontale, nous devons nous renier nous-mêmes ; se renier soi-même signifie être insensible à soi-même ; de cette façon, nous ne pouvons jamais être offensés.
  7. Nous avons besoin de l'expérience de la croix pour approfondir notre expérience de la communion divine (*cf.* 1 Jn 1.9).

## **Extraits du ministère**

### **L'ASPECT VERTICAL DE LA COMMUNION DIVINE PAR LE SAINT-ESPRIT**

La communion divine a deux aspects : l'aspect vertical entre Dieu et nous et l'aspect horizontal parmi les croyants. L'aspect horizontal de la communion divine se fait par l'esprit humain. L'aspect vertical de la communion divine se fait par l'Esprit divin, le Saint-Esprit (2 Co 13.14 ; 2 Tm 4.22). Le mot *par* n'est en réalité pas suffisamment fort pour exprimer ce que nous voulons dire. L'Esprit n'est pas simplement impliqué, mêlé ou

mélangé avec la communion. L'Esprit Lui-même est la communion parce que la communion est l'écoulement, le courant de l'Esprit. C'est comme si on disait que le courant électrique est juste l'électricité elle-même. Le courant électrique est l'électricité en mouvement. Quand l'électricité s'arrête, le courant électrique s'arrête aussi. De même, la communion du Saint-Esprit mentionnée dans 2 Corinthiens 13.14 est l'Esprit en mouvement. La grâce de Christ est Christ Lui-même en tant que notre jouissance ; l'amour de Dieu est Dieu que nous goûtons ; et la communion de l'Esprit est l'Esprit Lui-même qui bouge en nous. La communion divine est le Saint-Esprit Lui-même.

Sans l'Esprit divin, il n'y a pas de communion. L'Esprit est l'élément même de la communion. Quand une console est faite en bois, le bois est l'élément de cette console. De même, si un pupitre est en acier, l'acier est l'élément de ce pupitre. Si vous enlevez l'élément du meuble, il cesse d'exister. Il en est de même avec la communion divine. Si vous enlevez l'Esprit, la communion divine disparaît.

#### **L'ASPECT HORIZONTAL DE LA COMMUNION DIVINE PAR L'ESPRIT HUMAIN**

Nous devons entrer dans l'aspect horizontal de la communion divine par l'esprit humain (Ph 2.1 ; Ap 1.10). Si nous voulons avoir une véritable communion horizontale les uns avec les autres, nous devons exercer notre esprit. Si nous exerçons notre esprit, nous ne parlerons jamais d'une façon mondaine ni ne dirons jamais des choses négatives à propos des saints ou des églises. Une église locale peut être gravement endommagée si de nombreux saints de cette localité passent leur temps à dire des choses négatives sur d'autres saints ou d'autres églises. De tels propos répandent des commérages et la mort parmi les saints. Cette sorte de contacts entre les saints n'est pas la communion d'esprit dont Paul a parlé en Philippiens 2. Dans Philippiens 2.1-2 Paul dit : « Si donc il y a quelque encouragement en Christ, s'il y a quelque consolation d'amour, s'il y a quelque communion d'esprit, s'il y a quelque tendresse ou quelque compassion, rendez ma joie complète... » Paul semblait dire : « Frères, si vous avez quelque communion avec moi en esprit, votre communion sera mon encouragement et ma consolation. Ainsi vous rendrez ma joie complète. »

La véritable communion se fait par notre esprit. Quand nous exerçons notre esprit, nous sommes incapables de parler des distractions et divertissements mondains. Quand nous exerçons notre esprit, la nature de notre conversation change parce que notre esprit est saint (*cf.* 2 Co 6.6). S'il y a des problèmes dans une certaine église, nous risquons d'être tentés de simplement parler de la situation, mais l'esprit au-dedans de nous nous encouragera à prier. Notre esprit ne nous permettra pas de faire des commérages sur les fautes ou les échecs des autres. La seule façon d'avoir la réalité de la communion horizontale, c'est en exerçant notre esprit.

Les deux aspects de la communion divine exigent que nous soyons dans les deux esprits, le Saint-Esprit et l'esprit humain. Ces deux esprits finalement deviennent un (Rm 8.16 ; 1 Co 6.17). Lorsque Paul nous exhorte à marcher selon l'esprit dans Romains 8.4, il parle de l'esprit mélangé – l'Esprit divin mélangé avec notre esprit humain. Quand nous exerçons notre esprit pour mener à bien la communion divine, nous sommes pleinement sanctifiés, secourus et sauvés de toutes autres choses en dehors de Christ. Pour être victorieux, sanctifiés et transformés, nous devons exercer notre esprit pour accomplir les deux aspects de la communion divine.

#### **LA COMMUNION ENTRELACÉE INCLUT LES ASPECTS VERTICAL ET HORIZONTAL**

Les aspects vertical et horizontal de la communion divine sont très intimement liés. Nous le voyons dans notre expérience. Parfois nous pouvons parler d'autres saints sous prétexte que nous avons de la communion au sujet de leur situation, mais notre conversation

est en réalité des ragots. Après cela, souvent nous ne pouvons pas prier parce que notre esprit de prière s'est éteint à cause de nos ragots. Mais lorsque nous communions de façon adéquate en exerçant notre esprit, nous sommes désireux de prier et de contacter le Seigneur. Cela montre combien la relation est étroite entre les aspects vertical et horizontal de la communion. La communion horizontale nous introduit dans la communion verticale. Si deux frères exercent leur esprit pour avoir de la communion horizontale véritable, adéquate, ils seront finalement introduits dans une intercession honnête et sincère. Quand ils prient ensemble, les deux aspects de la communion divine sont entrelacés. La communion horizontale est entrelacée avec la communion verticale. Cette communion entrelacée est la véritable communion.

La communion ne peut pas avoir juste un aspect. Vous ne pouvez pas avoir la communion verticale sans la communion horizontale. Si vous passez un beau moment avec le Seigneur dans la communion verticale, vous serez désireux de voir les autres saints en vue d'avoir de la communion avec eux. Une fois que vous aurez la communion avec les saints à travers la prière, vous serez encore amenés dans la communion verticale avec le Seigneur. Votre communion horizontale avec les saints vous amène dans la communion verticale avec le Seigneur. Ensuite votre communion avec le Seigneur vous amène dans la communion horizontale avec les saints. Par conséquent, ces deux aspects sont toujours entrelacés, c'est-à-dire, ils s'entrecroisent toujours l'un avec l'autre.

Lorsque nous aurons une vue adéquate de la communion divine avec ces deux aspects, nous remercierons le Seigneur de nous avoir donné l'opportunité de communier avec d'autres saints. Tous les jours alors que nous sommes en communion avec le Seigneur, nous sommes amenés dans la communion avec d'autres saints. Plus nous aurons cette sorte de communion, plus nous chanterons et louerons le Seigneur ensemble. Il n'y a pas beaucoup de chants et de louanges parmi nous parce que nous manquons de communion divine.

#### **LA COMMUNION DIVINE EST TOUT DANS LA VIE CHRÉTIENNE**

Tout comme le courant électrique est l'électricité même, de même la communion de la vie divine, l'écoulement de la vie divine, est la vie divine elle-même. Nous pouvons dire que les appareils électriques vivent une « vie électrique », une vie du courant électrique. De même, notre vie chrétienne est une vie de la communion de la vie divine. Le Nouveau Testament révèle que la réunion chrétienne, la vie conjugale chrétienne et l'œuvre chrétienne sont juste la communion divine. La communion divine est tout dans la vie chrétienne. Ceux qui furent sauvés dans Actes 2 furent amenés et persévérèrent dans la communion des apôtres (v. 42). Plus tard dans le Nouveau Testament, la communion divine est appelée la communion du Père et du Fils (1 Jn 1.3), la communion du Saint-Esprit (2 Co 13.14) et la communion de l'Esprit (Ph 2.1).

Dans la première Épître de Jean, il parle de la communion divine. Un Jean 1.2-3 dit : « Et la vie a été manifestée, et nous l'avons vue et nous lui rendons témoignage, et nous annonçons la vie éternelle, qui était avec le Père et qui nous a été manifestée –, ce que nous avons vu et entendu, nous vous l'annonçons à vous aussi, afin que vous aussi vous soyez en communion avec nous ; et, en effet, notre communion est avec le Père et avec son Fils Jésus-Christ. » Les apôtres voulaient avoir de la communion avec les croyants ; c'est la communion horizontale. Ensuite les apôtres déclarèrent que leur communion était avec le Dieu trinitaire ; c'est la communion verticale. La communion verticale nous amène dans la communion horizontale. La communion horizontale nous amène ensuite dans la communion verticale sur une plus large échelle. Cette plus large échelle de la communion est les réunions.

Aujourd'hui, nous mettons l'accent sur le nouveau chemin, la manière prescrite par Dieu, pour nous réunir et pour servir. Nous devons réaliser que la nouvelle voie aboutira à un nouveau genre de réunions différentes de celles que nous avons à présent. Dans les réunions selon cette nouvelle manière, tout le monde sera rempli de la jouissance de Christ, prenant part aux aspects vertical et horizontal de la communion divine. La réunion elle-même sera une communion. Aujourd'hui, cependant, nos réunions ne sont pas comme cela. Elles n'ont pas encore atteint la vision que nous avons vue en ce qui concerne les réunions adéquates.

Tout le fonctionnement dans les réunions devrait être une expression de la communion divine. Prophétiser est une expression de cette communion. Témoigner fait aussi partie de cette communion. Lire un verset de la Bible aux saints au cours de la table du Seigneur peut aussi être une petite partie de cette communion. Toute la réunion devrait être une communion. Nous devrions communier avec le Seigneur verticalement, et en même temps, communier les uns avec les autres horizontalement.

Finalement, dans cette communion divine Dieu est entrelacé avec nous. Cet entrelacement est le mélange de Dieu avec l'homme. Toutes les réunions devraient être une communion entrelacée avec à la fois l'aspect vertical et l'aspect horizontal. Notre vie conjugale devrait aussi être une communion entrelacée. Le mari et la femme devraient être entrelacés non seulement l'un avec l'autre mais aussi avec le Seigneur. Le véritable mariage chrétien doit être la communion divine. Notre coordination et notre œuvre commune doivent aussi être la communion divine.

Nous devons réaliser que lorsque la communion disparaît, Dieu disparaît aussi. Dieu vient en tant que la communion. Aujourd'hui nos réunions, notre vie conjugale, la coordination parmi les collaborateurs et la communion parmi les églises locales sont anormales parce qu'il nous manque cette communion. Aujourd'hui il n'y a pas assez de communion parmi les églises locales, et les églises ne sont pas absolument un dans la communion.

La communion divine est tout dans la vie chrétienne. L'apôtre Paul vivait dans cette communion. Quand nous vivons dans la communion divine, notre vie chrétienne devient très vivante, active et pleine d'impact. Nous avons besoin d'entrer pleinement dans l'expérience de la communion divine dans ses deux aspects par les deux esprits. (*The Triune God to Be Life to the Tripartite Man*, p. 149-150, 152-155.)